



JEAN-PIERRE SUEUR, *Maire d'Orléans*

La loi, pour tous et partout

23 août Les événements qui se sont produits dans une partie du quartier de l'Argonne appellent une réponse claire. Il faut tout faire pour retrouver les coupables. Ceux-ci doivent être sanctionnés par la justice avec la sévérité prévue par le Code pénal. Le même code dispose que les parents sont responsables des agissements de leurs enfants mineurs. Ces dispositions doivent être mises en œuvre. En un mot, il faut appliquer la loi, pour tous et partout. Car les habitants de ce quartier attendent, à juste titre, des pouvoirs publics, la fermeté et la vigilance qui sont nécessaires pour garantir la sécurité de tous.

Les jeunes agriculteurs **27 août** du Loiret ont organisé "un dimanche à la campagne", place du Martroi. Il y a eu, toute la journée, une grande affluence. En réponse à ceux qui voudraient opposer artificiellement "monde urbain" et "monde rural", cette manifestation

démontre combien villes et campagnes ont partie liée. Les habitants de l'espace rural viennent de plus en plus souvent "en ville", pour toutes sortes de raisons. Et y a-t-il un seul citadin qui n'ait des attaches, des centres d'intérêt, dans le monde rural? Il n'est pas sûr, ni souhaitable, que le XXI^e siècle nous conduise vers des mégapoles d'un côté et une désertification accrue de l'autre. Par opposition aux industries d'hier, les nouvelles technologies peuvent s'implanter partout. C'est un atout pour retrouver de meilleurs équilibres entre nos territoires.

17 septembre Le succès des journées du patrimoine a été considérable. Si le thème de cette année était le patrimoine du XX^e siècle, ce ne fut pas au détriment des autres siècles puisque les visiteurs étaient nombreux dans tous les monuments historiques. Mais l'intérêt

pour le patrimoine du XX^e siècle fut aussi très réel. Ce patrimoine, nous avons souvent du mal à le considérer comme tel. Il est trop proche, trop neuf en quelque sorte. Il nous paraît parfois encore trop moderne, ou au contraire, nous constatons que tel édifice construit au cours de ce siècle qui s'achève est déjà "daté". Il faut préserver le patrimoine du XX^e siècle: cela suppose, sans doute, des méthodes différentes de celles qu'on applique aux œuvres léguées par les siècles antérieurs mais, à coup sûr, autant de soin et de ferveur.

Dans son dernier **18 septembre** livre, "Le Nouvel Art du temps", Jean-Louis Servan-Schreiber expose les faits suivants. Au cours du XX^e siècle, la durée de vie a doublé, passant de quarante-cinq à quatre-vingts ans. Celle du travail a, sur l'année, diminué de moitié. Résultat, le nombre d'heures disponibles - ni travail, ni sommeil - est passé, au cours de la vie, de 78 000 à 300 000. Dans la même période, toutes les inventions ont eu pour effet de nous faire gagner du temps: la voiture va dix fois plus vite que le cheval et l'avion, sept fois plus vite que la voiture. Le "micro-ondes" cuit les aliments cinq fois plus vite que le four classique. Le portable nous permet de communiquer immédiatement, et sans attente, avec chacun, quel que soit le lieu où il se trouve. L'ordinateur fait en quelques secondes ce qui nécessitait, hier, des milliers d'heures de travail. Et pourtant, nous avons de plus en plus souvent le sentiment de "ne pas avoir le temps"... Jean-Louis Servan-Schreiber conclut: *Nous disposons globalement de plus de temps. Pourquoi, chaque jour, avons-nous le sentiment d'en avoir moins? Peut-être parce que nous ne savons pas en profiter?* Et il ajoute: *Nous réfléchissons bien plus à l'emploi de notre argent, renouvelable, qu'à celui de notre temps, irremplaçable.*